

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

Imprenta Balear.
Rullán, hermanos.
García.
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.

Salte todos los días por la tarde, excepto los sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes. 8 rs.
En Mallorca.
En Menorca e Iviza fran. 10 rs.
co de porte.
En lo demas puntos del Reino, id. id. 12 rs.
Cada número suelto. 1 r.

PALMA.—JUEVES 16 DE MAYO DE 1850.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Herald.)

La eleccion de Eugenio Sue es una nueva voz de alerta para el partido conservador de la vecina república.

Sin que despliegue los labios, ya sabemos cuales serán las doctrinas que defienda el autor de los Misterios de Paris y de Martin el Esposito.

No saldrá de la inteligencia del nuevo diputado, pensamiento ninguno práctico y aplicable. Harto claro nos dijo el ejemplo de V. Considerad lo que puede esperarse de hombres que han pasado toda su vida fantaseando quimeras que se desvanecen apenas se trata de ponerlas en contacto con la realidad.

No hay que hacerse ilusiones: el peligro es muy real y muy positivo. Los rojos y los socialistas no descansan; y si el partido conservador no se apercebe para la lucha, Francia presenciara escenas espantosas.

En las circunstancias actuales es quizas mejor que un triunfo efimero y parcial una derrota. Si Leclerc hubiese sido elegido, los conservadores habrian cobrado confianza; y como en épocas de agitación muy en breve se pasa del desaliento mas completo a la fé mas robusta, la ventaja conseguida ahora, pudiera haber resultado en adelante por extremo funesta.

Desde la caída del trono de julio, Francia se encuentra en una situacion azarosa y cuyo término nadie acierta, no ya a prever, pero ni a vislumbrar siquiera. Todos conocen que el estado actual es transitorio; mas si se pretende inquirir qué partido ó qué parcialidad está destinada a recoger la herencia del gobierno republicano, no hay cálculo que baste para determinar si el poder irá a manos de los afectos al imperio, de los orleanistas, legitimistas ó socialistas; y si esto último se verificara, aun es mas difícil saber a cual de las fracciones en que el socialismo se divide cabria la suerte, por cierto no envidiable, de acabar con la riqueza, con el prestigio y con la civilizacion del pueblo que no ha mucho era tan grande y tan poderoso.

Juzgando por lo que otras veces ha sucedido; y teniendo presente que ninguno de los bandos que se disputan el poder tienen fuerza bastante para dominar a los otros, es lo mas verosímil una guerra civil el dia en que zozobre el gobierno actual.

¡Magnífico porvenir! Y ¡magníficas consecuencias de las teorías humanitarias y progresivas de febrero!

Dos años lleva el país vecino de república, y ni los clubs, ni el sufragio universal, ni el presidente responsable y la Asamblea única, ha podido mejorar en lo mas mínimo su condicion; al contrario, pierde cada dia alguna parte de su antiguo poder en lo exterior, y su riqueza decae rápidamente en lo interior, porque cada suceso semejante al que ahora se ha verificado difunde la alarma y el sobresalto en las clases acomodadas, y los que algo tienen que perder huyen de un país espuesto a ser presa de visionarios y de trastornadores que realizarian con el pillage y el saqueo los sueños de la Icaria y del Falansterio.

Abrigamos la esperanza de que no sea infructuosa para el resto de Europa la leccion que en estos momentos nos está dando la república francesa.

El progreso en política la ha traído a orillas, de un precipicio. Otra fuera su suerte si en vez de buscar el bien en el aumento de la vida política hubiera convertido su atención hacia la vida económica. No el trono de un monarca benéfico y entendido, sino las leyes fiscales debieran haberse arrojado a las llamas. Entonces el comercio, la agricultura y la industria hubieran prosperado, y los utopistas y los demagogos no habrían hallado quien prestase oído a sus delirios.

(De la Epoca.)

Opinion de la prensa de Paris sobre las últimas elecciones.

EL GALIGNANY'S.

Los órganos de la democracia y del socialismo exaltan su victoria, pero sin insolencia. Sin embargo, atribuyéndose mas importancia de la que tienen, porque es evidente que el triunfo de Eugenio Sue se debe a esa porcion del partido republicano contrario al socialismo, pero afecta a la república. Esos republicanos, al votar por Sue, han hecho una protesta en favor de la república, no en favor del socialismo; en contra de todo proyecto de reaccion, no para traer la dominacion del conclave socialista. Mr. Carlier y El Napoleon tienen tambien una gran parte en este triunfo. Negar que las órdenes del prefecto de policia, respecto a la venta de periódicos y los extraordinarios artículos de El Napoleon del 27, han lanzado a muchos amigos del orden en las filas de la oposicion, ó alejado de las urnas a otros muchos, es negar la evidencia. La senda adoptada por El Napoleon fué desde luego considerada por nosotros como fatalísima. Los números de votos que ha reunido cada candidato encierran una leccion: ellos demuestran que los vencedores han ganado la victoria, no por el aumento de sus hues-

tes, sino por haber disminuido el número de las contrarias.

LA ASAMBLEA NACIONAL.

Tenemos la convicción de que el mes de mayo debe señalar su puesto en los anales revolucionarios. La mayoría de la población de Paris ha querido dar una nueva leccion. Tal vez antes de pocos dias reconoceria lo que semejantes lecciones cuestan.

Creemos la situacion mas difícil que en tiempo del consulado, por que el peligro es mas vivo y la corrupcion de los espíritus mas general. Las masas están gangrenadas: no tienen ni el prestigio hacia la gloria militar: el socialismo lo ha pervertido todo. La asamblea, el presidente, los ministros, todas las fuerzas de la sociedad deben dirigirse hacia un solo objeto. ¿Cuál será este y cuál su resultado? Solo el porvenir puede resolverlo. La eleccion del 28 de abril no es rna leccion al poder, sino una advertencia. Es posible que en los decretos providenciales esto quiera decir una vez mas: «Salvad la sociedad.»

EL SIGLO.

Comparando la cifra menos elevada de la lista democrática y la mas alta de las listas realistas, el 10 de marzo encontramos a favor del candidato democrático una diferencia de siete mil votos. Hoy la diferencia es de once mil. Además doce mil electores se han abstenido, y si se hubiesen visto obligados a elegir entre los dos candidatos, es seguro que habrían votado por Eugenio Sue. Estas cifras son elocuentes. ¿Las comprenderá el poder? A las diez sábese en todo Paris el resultado de las elecciones, y en todas partes reina la mas grande tranquilidad. Hoy dia toda fuerza proviene del sufragio universal y del respeto a la ley: el poder la busca fuera de ese campo, y si persiste en su camino, hallará a su término la revolucion.

EL CONSTITUCIONAL.

Después de la derrota, nuestro lenguaje será el mismo que antes de la lucha. La cuestion se habia puesto entre la causa del orden y de la sociedad, representada por uno de sus mas modestos y heróicos defensores, y la causa del socialismo mas anárquico, representado por uno de sus mas exagerados sectarios. La Francia va a saber que Paris persiste en pronunciarse por el mas monstruoso desorden de las ideas, y que ha confirmado la eleccion de Mr. de Flot por la exclusion de Mr. Leclerc.

LA OPINION PÚBLICA.

Este resultado es triste, pero no debe desalentarnos. Paris, ó al menos la mitad de Paris, acaba de cometer una nueva falta usando de su derecho de un modo que alarmará a la Francia. Pero la asamblea está armada tambien de su derecho y firme en su deber. La Francia quiso ser salvada, y se salvará sin Paris y contra Paris. Una ciudad pesa menos que una nacion.

EL ORDEN.

Es una cosa dolorosa ver los destinos de una gran nacion como la nuestra puesta en peligro por el voto de una sola ciudad: el país en ansiedad, el comercio en crisis, todo en agitación y en lucha. ¿Puede así

vivir la Francia? Sin rehusar la obediencia a la ley que establece semejante estado de cosas, no es permitido inquirir los medios que puedan modificarla. Por modificaciones indispensables en la ley electoral puede apartarse de los ánimos una causa permanente de inquietud y de agitación; y si es posible, hay un deber en hacerlo así. Dicese que tal es el pensamiento del gobierno, pensamiento algo mas sabio y prudente que otros que se le atribuyen.

LA PRENSA.

El escrutinio ha terminado. Por ambas partes se ha votado con igual emulacion y disciplina. El orden y la calma no han cesado de reinar un instante. Este es el hecho importante, porque él destruye todos los planes contra el sufragio universal. El espectáculo que están dando las elecciones de Paris realizará la Francia a los ojos de la Europa. El pueblo querrá conservar el título que ya ha adquirido, el de partido del orden. Lo sabe: por la conservación del orden conquistará la plenitud de su libertad. Su actitud demostrará la impotencia del gobierno. El progreso pacífico es la victoria sin la batalla: lo que se conquista por la fuerza es inseguro: lo que se adquiere por la paciencia no lo es jamás. El pueblo acaba de probar segunda vez que forma la verdadera mayoría: que deje la insensatez a los que lo gobiernan, y que se conduzca como soberano. La magestad es imposable.

EL NACIONAL.

El voto del 28 de abril es en nombre del orden, y de la paz una protesta contra detestables reminiscencias de la guerra civil. La urna ha consagrado la república y el sufragio universal sobre los caprichos de los poderes; el socialismo practicable fuera de las utopías de secta; el mantenimiento de la constitucion contra todo golpe de estado.

Hasta aquí la reseña de la prensa francesa. Generalmente este lenguaje disipa muchas inquietudes. La oposicion protesta contra todo movimiento revolucionario: los diarios conservadores se muestran menos desanimados de lo que podía temerse, y lo esperan todo de una política firme y digna. Esperemos a nuestra vez que manos son llamadas a dirigir la Francia, para desesperar ó no de sus destinos.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

FRANCIA.

Paris 2 de mayo.

La sesion de la asamblea francesa del dia 1º fué de poco interés, y completamente tranquila: se continuó la discusion del presupuesto.

El ministerio se ha reunido dos dias seguidos en el Eliseo para deliberar sobre la nueva ley electoral que debe ser consecuencia de la eleccion de 28 de abril.

El Monitor de 1º de mayo dice en su parte no oficial lo siguiente:

«La comision encargada de preparar el proyecto de ley sobre reformas en la ley electoral se compone de los señores Benoist-d'Azy, Berrier, Beugnot, de Broglie, Buffet, de Chasseloup-Laubat, Darú, L. Faucher, Julio de Lasteyrie,

Molé, de Montalembert, de Montebello, Piscatory, de Seze, el general Saint Priest, Thiers, de Vatimesnil, representantes del pueblo.—La comision debe reunirse mañana en el ministerio de lo interior para comenzar inmediatamente sus trabajos.»

— Los periódicos republicanos encargan á sus partidarios que no se presenten en la plaza del Hotel de Ville en el acto de proclamar la eleccion de Eugenio Sue, so pretexto de que se teme algun lazo.

— Se hacen los preparativos para celebrar el aniversario de la proclamacion de la república. Habrá fuegos artificiales, y una funcion religiosa, en la cual se cantará un *Te-Deum*. Se asegura que en el consejo de ministros se ha tratado de reunir en una sola esta fiesta y la del 3 de mayo, en conmemoracion de la muerte del emperador, pero no ha sido aceptada esta proposicion.

— Segun varios periódicos el dia 1.º por la mañana pasó al Eliseo una comision de los tribunales de casacion y de apelacion, con el objeto de pedir la revocacion de M. Carlier del cargo de prefecto de policia, añadiendo que la magistratura ha fundado su queja en el poco respeto del prefecto de policia á las leyes del pais.—La *Patrie* desmiente esta noticia.

— Corren varias voces de modificacion ministerial.

— Segun noticias de Macon la lista roja ha obtenido mas de 28 mil votos de mayoria en el departamento de Saona y Loira.

Talon 3 de mayo.

Leemos en el *Centinela*.—El *Labrador* ha partido hoy para Argel, llevando á bordo el gobernador general de la Argelia.—La *Salamandra* ha recibido orden de partir hoy para Nápoles, á donde se supone que lleva á la escuadra la orden de pasar á Levante.

— Escriben de Bayona con fecha 2 de mayo, que el 30 de abril llegó á aquella ciudad con direccion á París y á Londres, D. Salvador Bermudez de Castro, diputado á Cortes.

ITALIA.

Monseñor Masson, nuncio del papa en Florencia partió para Roma el 24 de abril.

— El dia 22 se cantó un *Te-Deum* en Roma en la iglesia de S. Luis de los franceses, con motivo del regreso del Papa. Asistió á esta ceremonia el general Baraguay-d'Hilliers con su estado mayor. La bendicion fué dada por el cardenal Dupont.

ALEMANIA.

El decreto de disolucion del parlamento no considera como terminado el mandato de los diputados, pero prevé su revocacion tan pronto como los gobiernos se pongan de acuerdo en lo concerniente á la adopcion definitiva de la constitucion.

— El *Diario aleman* de Francfort de 30 de abril anuncia que la comision federativa central proseguirá en sus funciones y continuará ejerciéndolas durante dos meses mas.

— Escriben de Munich con fecha 25 de abril.—El gabinete de Munich acaba de dirigir á la comision federativa de Francfort, y á las cortes de Viena y de Berlin una nota, en la cual se pronuncia sobre la cuestion de la constitucion alemana: declara que rehusará su asenso á todo gobierno provisional, en que Baviera no tenga la voz que le corresponde conforme á los tratados de 1815. En cuanto al gobierno definitivo, vuelve á insistir en el de siete miembros propuestos por la convencion de Munich, y apoya esta proposicion en el asenso de Austria y en su analogia con la de Prusia en 1848. Este último motivo provocará sin duda una contestacion enérgica del gobierno prusiano.

INGLATERRA.

Los periódicos ingleses no traen noticias políticas importantes.—La cámara de los comunes desechó por una considerable mayoria en

la sesion del 20 de abril, la mocion de Mr. Henry, para la revision del sueldo de los empleados públicos.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 4 de mayo.

El general Fuente Pita no irá de gobernador á Cartagena, sino de segundo cabo á la capitania general de Africa. En Cartagena queda de gobernador el general Senoisain, que desempeña este cargo hace ya algunos años.

Parece que el teniente general don Cayetano Urbina, capitán general de Africa, debe llegar en breve á esta corte.

La plaza que el señor Donoso Cortés ha ocupado en el consejo real no es la que resultó vacante y sigue todavia por separacion del señor Rios Rosas, sino la que ha surgido por la jubilacion del señor Taranco, verificada á petición de este antiguo funcionario público.

Segun nos escriben de Marsella, el dia 27 á las cinco de la tarde salió de aquel puerto el vapor de guerra inglés *Mestine*, en direccion á Malta. A bordo del mismo marchaba el excelentísimo señor marqués de la Solana, capitán general de Filipinas: á quien acompañan en su largo viaje los señores, Arcilza, Achoteco, Villena, Urbistondo, hijo, y Seijas.

Además iban con dicho señor los caballeros Rodet, Tafalla y Arellano.

Ha regresado á esta corte, despues de haber visitado las Andalucías, Ceuta y Gibraltar, el señor general Manso, conde del Llobregat. En esta última plaza ha obtenido un recibimiento muy distinguido de parte del gobernador general señor Robert Williams Gardinier, cuya caballerosidad y afecto á los españoles es bien conocido.

Ha sido nombrado predicador de S. M. el señor don Bienvenido Monzon, cura de la catedral de Teruel, el cual se ha granjeado en esta corte una distinguida reputacion como orador sagrado.

Se dice que algunos cuerpos de la guarnicion de Madrid serán relevados luego que lleguen las fuerzas que se esperan de Cataluña y otros puntos. (*Epoca*)

Dice el *Comercio de Cádiz*.

Hemos oido decir, y no respondemos de la certeza de esta noticia, que el gobierno ha dirigido una orden á Filipinas para que la corbeta de guerra *Ferrolana*, destinada al viage de circunvalacion, regrese inmediatamente á la Peninsula. (*España*)

Segun el *Observador*, periódico de la tarde, esta mañana ha debido visitar el duque de Valencia los cuarteles de los regimientos de granaderos y de América. Como es consiguiente, se hacen sobre esta visita muchos comentarios, de los cuales, dice el *Observador* que no dá cuenta, por temor de caer en manos de la policia.

Ha principiado á publicarse en esta corte un nuevo periódico de grandes dimensiones con el titulo de *Correo de España y de Ultramar*, y será una revista quincenal de politica, ciencias, literatura, artes, comercio, industria, medicina, tribunales, agricultura, teatros, música, modas y anuncios.

Segun escriben de Londres al *Pais* los planes de los carlistas, atrasaban en vez de adelantar. Cabrera, dice el corresponsal de dicho periódico, no se ocupa absolutamente de cosas políticas. En lo que piensa seriamente es en casarse con una rica heredera llamada miss Richards, que tiene ya treinta mil libras de renta y que espera veinte mil mas á la muerte de su

abuelo. No es nada bonita; pero eso es bien poca cosa en comparacion de tamaña fortuna.

La noticia que dá el *Observador* hoy con cierto aire de misterio de que el general Narvaez ha debido visitar hoy por la mañana los cuarteles de los regimientos de granaderos y América, no creemos que pueda rozarse con ningun objeto político del momento, pues á las cuatro y media, hora en que cerramos esta carta, nada hemos oido de politica interior que justifique la necesidad de semejantes visitas: las que á decir completa verdad, no sabemos si quiera si se habrán efectuado.

(*Hojas Litográficas*.)

Idem 7.

De *La Nacion* de hoy copiamos los párrafos que nuestros lectores verán al pie de estas líneas. No tenemos los medios de certificar ni desmentir los hechos que denuncia nuestro colega: alguno de ellos nos parece poco probable, y á otros no creemos deba darse una gran importancia. Por lo demas, estamos seguros, de que el gobierno, respetando los derechos de la iglesia, sabrá hacer respetar los intereses del estado. *La Nacion* dice así:

«Dicese de público en Madrid que un esclaustrado, actual capellan de las Salesas, ha sido nombrado, de una manera secreta, general de la orden á que pertenecia, cuyas funciones está desempeñando, habiendo recaido la aprobacion del nuncio en semejante nombramiento.

Igualmente se habla de otro esclaustrado que ha despojado de la rectoria de la iglesia de Santo Tomás al presbítero D. Gerónimo Ruiz, que hace años estaba encargado de ella por el diocesano; y el que esto ha hecho ha reunido allí á varios religiosos de su orden, los cuales han celebrado los oficios de Semana Santa, segun el rito dominicano, y no segun el latino, como les está preceptuado desde la esclaustracion.

Tambien se dice que otro esclaustrado que está desempeñando las funciones de prelado y abad de San Martín, como se titula públicamente, se reviste de mitra y báculo pastoral en algunas ocasiones, y que ha empleado en la iglesia, que titula de su orden de San Benito, á varios sacerdotes sin conocimiento del diocesano.»

Parece que han llegado á Aranjuez algunos operarios estraangeros para ocuparse en la conclusion del ferro-carril, como prácticos é inteligentes en esta clase de trabajos, y muy pronto empezará la colocacion de las planchas en el trozo inmediato á aquel sitio. La construccion de puentes, cocheras, depósitos y otras obras, así como la de wagones, todo sigue con mucha actividad, habiéndose recibido de Inglaterra estos últimos dias nuevas máquinas y pertrechos.

Va á presentarse al teatro Español una comedia de que se hacen grandes elogios y que por efecto de una apuesta ha compuesto en breves dias un jóven literato. Lleva el titulo de *Una cosa nunca vista!*

Continúan con la mayor actividad en Valverde los trabajos para la construccion del Eolo de invencion del Sr. Montemayor, en el que se propone este hendir los aires y trasladarse á Londres á reclamar el premio ofrecido al que resuelva el importante problema de dar direccion á los globos. Reina con este motivo la mayor animacion en dicho pueblo, donde el señor Montemayor tiene ocupados muchos brazos, dando así de comer á un gran número de familias, empleadas en los diferentes talleres de carpinteria, herreria, cesteria, etc. allí establecidos. Parece no obstante, que á pesar de ejecutarse sin levantar mano los trabajos para la construccion del Eolo, del que está ya terminada la barquilla, que es muy linda y capaz para unas doce personas, no podrá hacer el Sr. Montemayor su primer viage aereostático hasta setiembre lo mas pronto.

Se dice que S. M. el Rey ha significado deseos de dar una abundante comida á todos los pobres avecindados en Madrid en los momentos del feliz alumbramiento de su augusta esposa. Si este pensamiento, altamente filantrópico, se lleva á cabo en los términos que nos han indicado, indudablemente formará época en los anales de las grandes fiestas, y sobre todo en los de las comidas monstruos. Parece que, elegido un dia á propósito, se colocará en la estensa linea que forman los paseos de la Fuente Castellana, Recoletos, Prado y Delicias una hilera de mesas capaz de contener de doce á trece mil convidados, número de pobres que aproximadamente estarán adornados del requisito de veindad. En cuanto al costo de la comida y á los encargados de confeccionarla, nada se dice por ahora, pero sirva este aviso á los fondistas de Madrid para que no se duerman sobre peajes. (*Epoca*)

Han llegado hoy á Madrid cartas de Londres que aseguran que los acreedores ingleses, mal satisfechos con el proyecto del gobierno español para el arreglo de la deuda, piensan dirigir al mismo una enérgica esposicion protestando contra la adopcion de semejante proyecto.

Los fondos españoles mejoraron indudablemente el 30 de abril, en la bolsa de Londres; pero este suceso, al llegar á Madrid, ha sido interpretado de diverso modo. Mientras los ministeriales aseguran hoy que la subida tiene por causa las buenas noticias que se tenian sobre el propósito en que está el gobierno español de llevar adelante el arreglo de la deuda, los oposicionistas en mayor número sostienen que la deuda española ha mejorado en sus valores, con la seguridad que han recibido los acreedores de que el arreglo no se llevará á cabo al menos del modo que el gobierno se proponia.

Acaba de fallecer en esta corte en bien humilde situacion el Sr. D. Lorenzo Calvo Rozas, antiguo ministro de hacienda y conocido en el mundo de los altos hechos por los rasgos de heroismo que dejara consignados en el inmortal sitio de Zaragoza, cuya defensa le fuera confiada por el general Palafox.

El *Clamor Público* dice que son once las denuncias que tiene pendientes, no siéndole posible saber á punto fijo hasta que número llegarán, pues todos los dias se le comunica alguna nueva de números que han sido secuestrados.

Idem 8.

Se asegura, dice *El Clamor* de hoy, que dentro de muy pocos dias debe publicarse en la *Gaceta* un decreto mandando construir seis navios de linea doce fragatas, seis corbetas, diez y ocho bergantines y seis urcas.

Para llevar á efecto este plan se piensa abrir un empréstito en que podrán inscribirse toda clase de personas por las cantidades que gusten. Nosotros, que constantemente hemos clamado por el adelanto y fomento de nuestra marina, aprobaríamos este pensamiento siempre que estuviese concebido en términos hacenderos, con todas las condiciones de legalidad y acierto.

Algunos periódicos vuelven á asegurar que las cortes se reunirán en el mes de junio próximo, siendo convocadas con motivo del parto de la reina y con objeto de nombrar una comision que, representante del congreso y del senado, asista á las solemnidades de este acto. Nosotros no creemos que el gobierno haya tomado aun resolucion definitiva sobre este asunto.

Los fondos públicos están subiendo considerablemente. Ayer cerraron á 32.14, habiendo abundante dinero á estos precios. La reconciliacion entre España é Inglaterra, la proximidad de un fausto acontecimiento que asegura la paz en España, el orden y tranquilidad de que el pais disfruta, el proyectado arreglo de la deuda

tan favorable á esta clase de papel, y tal vez combinaciones bursátiles, son la causa de tan notable alza. Aun al precio que tienen los títulos del 3 por 100 dan un interes de mas de un 9 por 100.

No es cierta la noticia que da el Pueblo sobre la prision del Sr. Chico.

Estos dias se habla de varios cambios en los altos empleados de Hacienda.

Ademas de los dos regalos que se preparan al regio vástago, heredero del trono de Castilla, hechos por personas de la alta sociedad, hemos oido hablar recientemente de otro que ha encomendado á Paris uno de nuestros primeros capitalistas, y que por su buen gusto y magnificencia será digno del augusto principe ó princesa que dé a luz S. M., á quien piensa ofrecerlo su esposa apenas llegue de Francia.

Dice un periódico, y nosotros nos alegráramos de que fuese cierto, que los capitalistas que han contratado con el gobierno el empréstito de los treinta millones con destino á construcciones navales de guerra, se han reunido espontáneamente y acordado ceder en beneficio de los desgraciados habitantes de Murcia y Almería todo el mayor beneficio de un 9 por 100 al año sobre los capitales desembolsados.

Por fin ayer mañana, despues de tantos años de paralización, se dió principio á las obras de conclusion del teatro de Oriente. Mas de cien operarios se ocuparon en la extraccion de escombros, y se han colocado ya en el exterior los pies derechos que han de formar el encerrado para las obras.

Dicese que para el 19 de noviembre de este año, dias de S. M. la reina, estará el teatro habilitado, y que se estrenará con una gran compañía de ópera.

Parece que en la visita que el duque de Valencia hizo al cuartel de Granaderos ofreció á un sargento, en premio de sus distinguidos servicios, proponer á S. M. el que le agraciara con el grado y empleo de subteniente.

(Epoca.)

A los rumores que propalan algunos periódicos de nuevos proyectos de invasion en la isla de Cuba por gente reclutada en los Estados Unidos, suponiendo que al frente de ella se pondria el ex-general D. Narciso Lopez, el Herald periódico ministerial, el mas autorizado, contesta lo siguiente:

«Nosotros tenemos cartas de fecha muy reciente, escritas por personas de ilustracion y bien informadas en las cuales se nos dice que nunca ha estado nuestra preciosa Antilla mas á cubierto de toda tentativa que ahora. Por lo demas los planes de que los periódicos nos hablan, tienen muy fácil esplicacion, y nosotros vamos á dársela. Estamos en la época de la esportacion de los azúcares y como los que cargan este género en Cuba, tienen interés en que su precio baje, propalan noticias alarmantes que obligue á los almacenistas á realizar sus fondos, no de otro modo que en la Bolsa de Madrid los interesados en la baja hacen circular que llevan al mercado abundancia de papel.»

(Hojas Litográficas.)

Idem 9.

Hoy, á pesar de la solemnidad del dia, se habrá reunido la comision de ferro-carriles del congreso para continuar la dilucidacion del comenzado interrogatorio sobre preferencia de

líneas. Estaban convocados para esta conferencia, ademas de los ingenieros señores Miranda y Ardanaz, los señores Olivan, Bertran de Lis, Borrego y Lujan.

Hallándonos ya en la temporada en que todo el mundo viaja, creemos que no desazarara á nuestros lectores la noticia de los precios de las diligencias postas generales en las principales carreteras de España. Hélos aqui tales como se publican en el Diario:

	Ber.	Int.	R. y C.
Sevilla, servicio diario. . .	200	160	120
Barcelona, por Zaragoza. . .	280	200	160
Bayona, servicio diario. . .	280	200	120
Valencia, por las Cabrillas. . .	180	120	120
Granada, diario.	140	120	100
A Santander por Valladolid.	220	180	160

En el Boletín oficial de comercio, instruccion y obras públicas ha empezado á ver la luz una revista de los progresos de las ciencias exactas, físicas y naturales, redactada por la real Academia de ciencias. Este pensamiento es útil bajo todos conceptos, y desempeñado con el acierto que es de esperar, merecerá los elogios de las personas estudiosas y de los amantes de la literatura, contribuyendo no poco á la difusion de los conocimientos científicos, artísticos é industriales. (Epoca)

Ayer estuvo S. M. el rey visitando las obras del palacio de S. Juan á donde debe llegar mañana mismo tal vez su augusto padre. S. M. el rey, acompañado del alcalde de Palacio, de un mayordomo de semana, y de varios gentiles-hombres, estuvo recorriendo el palacio y enterándose por si mismo del estado de las obras á fin de que nada falte á los augustos huéspedes que se esperan.

(Hojas Litográficas.)

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE PALMA.

En el dia de hoy han sido expuestas en el frontis de esta casa consistorial las listas nominales del impuesto provincial sobre carruages y caballerías de esta ciudad y su término, correspondientes al presente año, para que examinadas por los interesados puedan reclamar las faltas que notaren en ellas. De no verificarlo dentro el plazo de 15 dias á contar desde el de la fecha les parará el perjuicio consiguiente. Lo que se anuncia al público por medio de los periódicos de esta capital á los efectos convenientes. Palma 16 de mayo de 1850.— Jaime Montaner Morey.

PALMA 16 DE MAYO.

Por parte telegráfico de Menorca se sabe que constituida la mesa electoral, habian emitido sus sufragios en Mahon cincuenta y cinco electores todos unánimes á favor del Sr. D. Domingo Vidal, propietario de aquella ciudad, y candidato del partido moderado.

Se ignora el resultado de Ciudadela, porque si bien anunció el telégrafo que habian votado 20 electores, la niebla impidió que se percibiese la señal que expresaba el nombre del candidato.